



AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. -- VEINTIUNO trimestre, fuera. -- SESENTA extranjero. -- TREINTA y DOS Ultramar. -- Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, VIERNES 3 DE DICIEMBRE DE 1880.

Número suelto: 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España. -- COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion. c. Santa Elena, 5.

NUM. 772.

OJO al anuncio **Aviso interesante** inserto en la cuarta plana.

LOTERÍA NACIONAL.

En la Admon. de Loterías de esta ciudad HAY BILLETES del Sorteo Extraordinario que se ha de celebrar el 23 de Diciembre próximo.

ALCOY 3 DE DICIEMBRE DE 1880.

LA INDUSTRIA LANERA EN ALCOY.

A continuacion publicamos el artículo que ayer prometimos á nuestros lectores y que con el epígrafe que encabeza estas líneas, ha aparecido en las columnas de nuestro ilustrado colega «El Liberal», periódico muy competente en materias económicas y estadísticas y voto de importancia en cuestiones de semejante índole.

Nosotros le agradecemos el servicio que á nuestra poblacion hace, dando á conocer la importancia de uno de los ramos de su múltiple industria, servicio que se estiende al país en general, que debe estar orgulloso, y esto seadicho sin jactancia, de contar entre sus pueblos con uno, como el nuestro, cuyo génio industrial, si tuviera todo el apoyo de que está falto, por desgracia, abrigamos la conviccion de que asombraría por su vitalidad y poderio.

Por lo demás y en lo que se refiere á falta de datos estadísticos de nuestra localidad, podemos anunciar que estamos preparando una obra destinada á subsanar esta falta y que nos proponemos dar á luz dentro de breve tiempo, teniendo ya en nuestro poder la mayor parte de los materiales y datos necesarios para el efecto.

En la citada obra podrá ver «El Liberal» la justicia que otorga, haciéndose eco de nuestras quejas, á la industria alcoyana, así como conocerá el mundo cómo en un rincón del globo, sin ferro-carril, con malas comunicaciones, y sin auxilio de ningun Gobierno, ni de nadie, y por su solo esfuerzo se ha llegado á alcanzar una importancia industrial, verdaderamente in-

sitada en esta España donde el trabajo parece ser uno de los pecados capitales, que con mayor cuidado se evitan.

Hé aquí el artículo de «El Liberal»: «Comenta y lamenta El Serpis de Alcoy que los catalanes prescindan de la fabricacion alcoyana, como la de algunos otros centros fabriles, Béjar, por ejemplo, y que al decir una revista de Tarrasa, *La Industria lanera española*, que esta industria ha hecho grandes progresos, no citen mas que á Tarrasa, Sabadell y Barcelona, como si ellas solas compusieran la industria lanera en España.

El Serpis tiene razon. Pide con tanta justicia que no se eche en olvido la fabricacion alcoyana, cuanto que ésta produce con una gran baratura, y hay géneros para los que no teme la competencia extranjera, aun prescindiendo de los derechos de aduanas.

Así lo consignó con satisfaccion el jurado de la exposicion regional del Este de España, celebrada en Madrid en 1874. Y es tanto mas de apreciar este resultado, cuanto que Alcoy no se halla próximo á nuestros centros de produccion de la primera materia.

No tenemos estadística de hoy de la potencia industrial de Alcoy, pero refiriéndonos á los datos que nuestro compañero de redaccion, señor Alonso de Beraza, consignó en la Memoria de aquella exposicion, datos reunidos expresamente con este objeto, vemos que Alcoy contaba entonces, esto es, hace solo seis años, con setenta fábricas pertenecientes á unos 300 fabricantes, de ellas 22 movidas por vapor y las restantes por motor hidráulico, y que su fabricacion anual ascendia á 80.000 piezas con 2.400.000 varas, por término medio, de toda clase de tejidos de lana.

Habia industriales que trabajaban con maquinaria propia, otros con maquinaria alquilada; unos que llegaban á producir 150.000 varas, otros que quedaban en mas modestas proporciones, hallándose la produccion muy subdividida. La industria alcoyana empleaba 4.443 operarios.

Es de notar que Alcoy contaba además con tres importantes talleres de construc-

cion. de los que habian salido casi todas las máquinas de hilar y cardar, desmotadoras y otras que funcionaban en la industria lanera alcoyana, circunstancia muy de tener en cuenta y que no pueden alegar otros centros fabriles.

Años atrás la fabricacion alcoyana consistia principalmente en paños para el ejército y armada á precios que desafiaban la competencia extranjera; pero algunos fabricantes hicieron el ensayo de elaborar géneros de novedad baratos, y el éxito fué tan favorable, que los demas industriales se dedicaron tambien á esa fabricacion. Como hecho que demuestra la potencia industrial de Alcoy, la Memoria á que nos referimos consigna el de haberse reunido siete ú ocho fabricantes para un suministro al ejército, y haber producido y entregado en seis meses 200.000 varas de paños finos y grancés y 30.000 mantas de campaña.

En la Exposicion regional que hemos citado, Alcoy presentó una numerosa y variada coleccion de tejidos de lana, especialmente lanillas. De éstas las habia hasta de 3 pesetas la vara; cortes de pautalonillos y rayados á 4,87 pesetas vara, y otros de mas precio, pero que no pasaban de pesetas 9,20 la vara, circunstancia que consignó tambien el jurado de aquella Exposicion por el gran servicio que aquel centro fabril presta á las clases poco acomodadas.

La coleccion de lanillas de Alcoy que acaba de ser examinada en estos dias en Madrid por personas competentes, prueba, por lo demás, que la fabricacion alcoyana no ha decaído en este ramo por la gran baratura y por su buen gusto.

La de la Exposicion regional de 1874 comprendia además de las lanillas, otros tejidos de lana, por ejemplo, para paletots, entre las que se veian desde 6 á 14 pesetas la vara. Y citaremos tambien paños para wagoes de primera clase, como muestra de la variedad que Alcoy puede dar á su fabricacion.

El Serpis reclama con justicia, como ven nuestros lectores, contra la pretericion que la revista catalana hace de aquel importante centro fabril, al hablar de los progre-

sos de la industria lanera, citando únicamente á Sabadell, Tarrasa y Barcelona, como si en estas tres localidades estuviese concentrada la industria lanera española.»

Como comentario final y para que «El Liberal» aprecie que nuestra industria, lejos de decaer, prospera, le diremos que los muestrarios de lanillas alcoyanas han sido solicitados para ser viajados por el extranjero. Este solo hecho sobrepasa á cuanto pudiéramos decir.

ORÍGEN Y DESTINO DE LOS MUNDOS.

Apoyándose en las ideas filosóficas de Kant, trató de explicar el ilustre Laplace la formacion de los mundos planetarios, que no son más que una porcion insignificante del Universo, pero que tienen para nosotros una importancia capital por contener, además de la Tierra, el Sol, la Luna y los planetas.

De todos es sabido que los planetas, esos astros errantes de los antiguos, profundamente aislados en el espacio, entre las estrellas del cielo, giran todos en derredor del Sol en tiempos, tiempos tanto más largos cuanto más lejanos están.

Estas revoluciones se efectúan segun las leyes precisas formuladas por Keplero. Los planetas giran todos en el mismo sentido y casi en un mismo plano. A su vez llevan ellos un cortejo de satélites que giran en su derredor. Tal sucede á la Luna, que gira alrededor del planeta Tierra. Además, cada uno de estos cuerpos, gira sobre sí mismo más ó menos velozmente. Por último, ninguno es luminoso por sí mismo; sólo son visibles al devolvernos la luz del Sol.

Desde luego, el consentimiento perfecto de estas leyes, unido al aislamiento del sistema planetario, hace pensar en un origen común á todo este sistema. Segun Laplace, este origen remonta á un globo nebuloso formado por gases muy rarificados y calientes, reunidos en una misma

DESDE LA PATRIA AL CIELO 79

cielo! Cuando herida en tu corazon de madre vas al templo á demandar consuelos, allí encuentras una madre dolorosa que te comprende y te ampara, y allí encuentran tambien la desconsolada vírgen y el niño desamparado, una Vírgen y un Niño que calman sus tribulaciones. Vuestra fé anima los ojos de la Vírgen madre y los del Niño que descansa en sus brazos, para que os miren con misericordia.

Así murmuraba Pedro, buscando inútilmente en el templo anglicano esas hermosas imágenes que en los templos católicos tienen voz y mirada, y sonrisa para consolar al creyente.

Quiero, alma mia, evocar, á propósito de esto, un recuerdo de mi niñez. En el altar mayor de la iglesia de mi aldea, se venera una imagen de la Vírgen Maria, que tiene al niño Jesús en sus brazos.

Mi madre, que coronada de gloria esté, me dijo un dia, viéndome tratar con poca caridad á un pobre que llegó pidiendo limosna á nuestra puerta:

—Hijo de mi alma, has de saber que el niño Jesús sonríe á los que dan limosna á los pobres, y no quiere sonreír á los

78 DESDE LA PATRIA AL CIELO

lega mano del iconoclasta habia profanado sin duda aquellos altares, donde faltaba la imagen de los bienaventurados, que decora y santifica los templos católicos. Pedro volvió á su aldea los ojos del pensamiento, y recorrió con ellos los altares, á cuyo pié, quizá en aquel instante, oraban por él su madre y su amada. ¡Qué bella, qué consoladora, qué santa le parecia entonces la iglesia de su aldea.

—Dios, se dijo, mostró á Jacob en forma maternal la escala del cielo, porque la débil inteligencia humana necesita un apoyo material para levantar el edificio de la fé. ¡Sacrilegos innovadores de la primitiva Iglesia, santificada con la sangre de los mártires y embellecida con el misterio y las tribulaciones de las catacumbas! vuestra doctrina es una monstruosa contradiccion. Las imágenes que decoran los templos católicos, no son mas que la parábola querida de Jesús. Si conservais la parábola en la Biblia ¿porqué no la conservais tambien en el templo? ¡Oh madre! que desventurada fuéras si esas sencillas parábolas no te revelaran todos los dias en el templo de tu aldea los misterios y la hermosura del

DESDE LA PATRIA AL CIELO 75

que sed de riquezas, viles guarismos, secas y desconsoladoras matemáticas. ¡Oh! mi noble país. ¡Qué santa juventud respiras comparado con éste! En ti si que existe la igualdad y la filantropía, aunque tus moradores no conocen estos nombres. Aquellos millares de padres de familia que ganan el sustento extrayendo el fierro de los montes de Triano y carbonizando tus hortales de Revéñiga y la Barrieta, muestran cubierta de sudor la frente; pero no muestran el semblante marchito por el hambre y la desnudez y un ambiente envenenado. Tus horradós propietarios sientan á su propia mesa al jornalero, y tus habitantes pobres y ricos, fuertes y débiles, hacen fructificar con el sudor de su frente los campos del vecino enfermo. (1)

(1) En el país vascogado existe, en efecto, esta santa costumbre. El cura párroco se vuelve desde el altar á sus feligreses y les dice:

—Ya sabeis que Fulano está enfermo y sus heredades sin sembrar. El domingo, si Dios quiere, se celebrará la misa al salir el sol en vez de celebrarse á las diez. Oídla, y despues id todos á ayudar al pobre Fulano; que Dios nos ha hecho á todos hermanos, y el sudor que derrameis en las heredades de vuestro vecino será tambien un riego bendito para las vuestras.

region, del espacio, más allá de la órbita de Neptuno, último planeta del sistema. Esta masa gaseosa ha adquirido con el tiempo el aspecto del sistema solar. Además del calor inconcebible de que debería estar cargada (y del que el Sol ha conservado solamente restos mezquinos), esa nebulosa estaba animada por un movimiento de rotación muy lento, que causó su aplanamiento polar y su ensanchamiento ecuatorial.

El gradual enfriamiento no hizo, más que acentuar tal efecto. El movimiento de rotación, acelerándose en su consecuencia la fuerza centrífuga, se va haciendo poco a poco superior á la atracción central en las regiones donde la velocidad es mayor, es decir, en el Ecuador. Continuando la condensación, las moléculas gaseosas de esta region se separan de la nebulosa y la rodean como un cinturón. Por esto los planetas giran sobre sí mismos en el mismo sentido que ellos giran en derredor del Sol.

El anillo se forma, pues, en derredor de la nebulosa. Poco á poco sus materiales se disgregan igualmente, pero puede conservar la forma anular. Ejemplo: el anillo de Saturno, formado por numerosos fragmentos tan aproximados que ofrecen el aspecto de un anillo.

¿Cuál será, pues, el destino terminal de los mundos planetarios? Según la gran ley física de la atracción universal, la Luna concluirá por caer en la Tierra, y está y los demás planetas en el Sol. Sin embargo, el hombre parecerá antes que se realicen estos acontecimientos.

«Somos, no en un sentido poético, sino en un sentido mecánico, los hijos del Sol», dice Tyndall. Pero el calor del Sol se disipará poco á poco en el espacio, así como su luz, el hombre perecerá á causa del frío y de la privación de los rayos luminosos, siendo como son luz y vida dos ideas correlativas. Entonces el sistema solar no se compondrá más que de un cortejo de bolas negras y heladas, precipitándose en torbellino en el espacio alrededor de un Sol apagado.

Verdad es que—débil consuelo para los hombres que hayan de ser víctimas de estas leyes fatales—el análisis espectroscópico acaba de mostrarnos en el cielo nebulosas gaseosas que, según el sistema de Laplace, son mundos en formación.

Por otra parte es verosímil que nuestro sistema solar mismo, muerto después de la extinción del Sol, vuelva á una nueva vida. Hé aquí, por qué mecanismo:

Atraído el Sol por un grupo de astros, hoy muy lejano, acabará, después de ha-

berse apagado, por precipitarse contra ellos. Resultará un choque formidable que, según las teorías recientes sobre transformación de las fuerzas en calor, desarrollará un calor suficiente para transformar los mundos planetarios muertos en un torbellino molecular de vapor muy rarificado. De esta suerte renacerá de las cenizas del mundo antiguo una nebulosa analoga á la que fué origen del sistema solar actual, y capaz, por consiguiente, de seguir las mismas evoluciones.

Esto es lo que sabe la astronomía contemporánea acerca de los graves problemas del fin y del origen de las cosas. Hipótesis, no más que hipótesis son, podrá decirse; pero siempre la hipótesis ha sido precedente en la ciencia, siempre la verdad ha comenzado por ser paradoja. En todo caso, teorías apoyadas, como la de Laplace, en las leyes físicas y en el conocimiento, no tienen nada de incomprensibles ni de misteriosas. Laplace no era metafísico, el fué quien escribió esta hermosa frase: «En materia de ciencia, no hay revelación: el trabajo y la observación son los únicos orígenes del saber.»

Dr. E. MONIN.

(Rappel.)

TIPOS MADRILEÑOS.

«El Imparcial» nos habló días pasados de un conato de estafa dirigido contra un señor inglés que había ido á Madrid á tratar asuntos con el ministro de Hacienda.

Sobre esto, en efecto, se han hecho después bastantes comentarios, y «El Globo» condensa todo cuanto ha oído en este relato:

«Parece que una persona conocida en Madrid se hallaba, según se dice, en relaciones con un inglés que se encontraba en París y que se proponía presentar al ministro de Hacienda un plan sobre unificación de la Deuda.

El caballero inglés á lo que parece, recibió hace pocos días aviso para que viniese á Madrid á ultimar con el ministro su asunto, en cuyo aviso ó carta se le manifestaba que el Sr. Cos-Gayón esperaba su inmediata visita.

Llegado á la corte el inglés, fué recibido en la estación del Norte por la persona indicada, que le llevó en un landó al hotel, á cuyo efecto los cocheros debían llevar la librea y escarapela que corresponde á los que guían los coches de los ministros, puesto que al pasar el car-

ruaje por donde había guardias de orden público, éstos saludaban á las personas que le ocupaban. Sorprendido el inglés por aquellos saludos, le dijeron que el ministro había mandado su landó para este objeto.

Llegó el día de la presentación, para la cual se sorprendió indudablemente la buena fé de un diputado de la mayoría que se comprometió, por recomendación de tercera persona, á presentarle al ministro; pero el Sr. Cos-Gayón, ajeno por completo á esta visita, se negó á recibirle, pretextando que no quería ni podía ocuparse de la cuestión de la Deuda.

El diputado comunicó inmediatamente la noticia al inglés, y se descubrió el engaño.

El inglés, como es consiguiente, quedó sorprendido al ver que se le había engañado como á un chino.

Sobre este mismo asunto, objeto de comentarios en todos los círculos, se decía lo siguiente:

Que como medio empleado para hacer creer al ciudadano inglés que se contaba con la aquiescencia del ministro de Hacienda, le fueron presentadas las tarjetas que á distinta hora y siempre en ausencia de aquel, se supuso había dejado en un mismo día, al ir á visitarle, y en las cuales podía leerse: «El ministro de Hacienda.»

Que enterado de este y otros particulares el diputado de la mayoría, señor S. á quien se alude, y comprendiendo el alcance del asunto, se apresuró á comunicarlos al Sr. Cos-Gayón.

Que á escitación de éste, el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Bugallal, dispuso inmediatamente la instrucción del oportuno sumario para el esclarecimiento de los hechos, el cual correrá á cargo del juzgado de Buenavista.

Que por virtud de providencia dictada por éste en el indicado proceso, figuran, y no sabemos si se hallarán detenidos, los señores B. y J., é ignoramos si alguno otro, aunque es de creer que sí.

Y se decía, por último, que el inglés á quien se cree víctima de un engaño, ha salido de Madrid en dirección ignorada, aunque se supone que con rumbo á la frontera francesa; no sin haber pagado un tanto cara su credulidad.

Esto se refiere de público, y solo como un rumor lo acogemos, adicionando estas líneas con la natural y acostumbrada protesta de rectificar todo aquello que no resulte exacto.

La Correspondencia lo único nuevo que añade sobre el particular es, que la persona que ha realizado todos los hechos sobre

la llegada á Madrid de un hombre de negocios inglés, ménos lo relativo á la súplica al diputado y á otras personas importantes para pedir una audiencia al señor ministro de Hacienda, es D. Baldomero Jordé, según declaración que bajo la firma y responsabilidad de la persona que pudo creerse aludida en la expresada noticia, conservamos á disposición de quien pudiera interesarle esta prueba.

Lo que pasa es sumamente lamentable, y se prestará á comentarios, sobre nuestras costumbres, que desearíamos se hubieran evitado á todo trance.

¡Desgracia de esta pobre España! Parece que cada vez es más desventurada en cierto orden de ideas.

Sección local.

Cada día se nota más apremiante la necesidad de un cambio radical en el afirmado de nuestras calles.

A consecuencia de las lluvias de estos últimos días y apesar del esmero con que después de las anteriores se limpiaron algunas calles, estas en su gran mayoría se hallan intransitables y hasta las aceras y pasos adoquinados están invadidos por un barro sutil que todo lo salpica por más cuidado que se ponga en el andar.

Tenemos noticias de que nuestra celosa Corporación municipal, trata de hacer un ensayo de adoquinado en algunas calles, para lo cual dadas las atenciones que sobre las arcas municipales pesan, necesitará tal vez el auxilio, en parte, de los vecinos de las calles á que alcance la mejora.

Mucho celebraremos que nuestras noticias se confirmen, construyéndose el adoquinado, así como también que no sean los vecinos los que pongan obstáculos á la realización de tan útil reforma.

Por real orden de 26 de Noviembre se resuelve que no puede reputarse hijo único para la exención del servicio militar, á aquel cuyo hermano, á quien se suponía menor, cumpla los 17 años, el día señalado para el ingreso en caja de los mozos del pueblo.

La Correspondencia de España, vá á publicar en su folletín una novela que, según dice textualmente, está alborotando en la capital de la vecina república.

Alborotando? pues que la lleven á la cárcel por alterar el orden público.

Le ha sido concedido el retiro provisional que tenía solicitado, á D. Bonifacio Vena

Abrumado Pedro, con estas reflexiones, llegó á una pobre aldea, cuyo aspecto fortaleció aún más el recuerdo de la suya.

Aquella aldea tenía también su iglesia, á la que dos sonoras campanas llamaban á los aldeanos.

El corazón de Pedro se rejuveneció, digamoslo así, con aquellos recuerdos, con aquel espectáculo y con el toque de aquellas campanas.

Dirigióse al templo, porque tenía necesidad de orar, de levantar el corazón á Dios, y hasta invocar al pie de los altares el nombre de su madre y el día de su amada; pero de repente oscureció su rostro la tristeza. No se le había ocurrido hasta entonces que aquel templo no estaría consagrado al culto católico. Un aldeano á quien interrogó, vino á confirmar sus

El domingo próximo oyen misa los habitantes del valle al despuntar el sol por los altos montes cercanos, y enseguida se trasladan pobres y ricos, chicos y grandes, mujeres y hombres á los campos del vecino enfermo, quedan sembrados cuando el sol desaparece tras las montañas. La fiesta que otros domingos alegraba el nocedal de la iglesia, fué aquel domingo á alegrar las hereditades del pobre enfermo, que estaban tristes viéndose sin el cultivo que alegraba á sus hermanas.

sospechas: aquella iglesia pertenecía al culto anglicano.

Pedro lloró de dolor. Hubiera dado diez años de vida por poder arrodillarse en aquel instante á los pies de la Santa Virgen, cuyo altar tantas veces había adornado su madre con rosas coronadas de lágrimas de dolor ó de alegría.

Instintivamente alzó los ojos al cielo, y luego llevando á sus labios el escapulario que le había dado su madre, le cubrió de besos y de lágrimas.

Quiso alejarse del templo anglicano; pero al fin se decidió á entrar en él, considerando que si allí no podía desahogar el sentimiento religioso, al ménos podría satisfacer el sentimiento estético.

Entre aquellos seductores fantasmas que le habían hecho abandonar el valle nativo, figuraba el sacerdote anglicano, tan bello en los libros de Goldsmith y Scott.

Pedro penetró en el templo, creyendo hallar ante sus altares el delicioso trasunto del vicario de Wakefield.

La forma material del templo llenó de frío y desconuelo su corazón. La sacri-

que se le niegan, no sabrá olvidar.

Un pobre llegó á nuestra puerta al día siguiente, y le di un pedazo de pan que mi madre acababa de ponerme en mis manos. Fuí á la iglesia, y ví que el niño Jesús me sonreía con infinito amor.

Pocos días después me pidió limosna otro pobre, y se la negué, olvidando la advertencia de mi madre. Esta lo supo, y me mandó que fuese á la Iglesia, y viese si me sonreía el niño Jesús.

Hicelo así, y ví que el Niño Jesús no me sonreía.

Desde entonces siempre me quitó el pan de los labios para dárselo al pobre, y desde entonces siempre ví la sonrisa en los labios del niño Jesús.

Pedro veía desvanecidas completamente sus ilusiones respecto á los templos anglicanos, de cuya magestad tenía la más alta idea; pero conservaba íntegras las esperanzas que los poetas y novelistas ingleses le habían hecho concebir acerca de los ministros de aquella secta.

Dirigió la vista al tabernáculo, buscando ávidamente al sacerdote, y vió que éste era un hombre, jóven aun por los años,

y Gonzalez, teniente coronel del Batallon reserva de esta ciudad.

Un periódico de Alicante niega que tengan fundamento las noticias que corren por Madrid acerca del próximo traslado del Sr. Gobernador civil de esta provincia. á la corte. No sabemos si el colega estará autorizado para desmentir una noticia que no han desmentido los periódicos oficiosos de Madrid.

Hoy se celebrará con toda solemnidad en la parroquia de S. Mauro, la fiesta del santo titular de la misma y patron de esta ciudad.

Esta tarde, siguiendo la costumbre anual, si el estado del tiempo no lo impide, se verificará una solemne procesion presidida por las autoridades.

Las oficinas del Registro de la Propiedad de este distrito, se han trasladado á la plaza de San Cristóbal número 16 piso principal.

En carta de Albaida dicen, que despues de estar unos dias lloviznando, anteayer comenzó, no á llover, sino á diluviar, sobre aquel valle, oyéndose algunos truenos, que la gente campesina cree que anuncian, en casos como este, fuertes temporales.

El que estamos sufriendo estos dias es uno de los que ha anunciado el observatorio de Nueva-York, el cual con algunos dias de anticipacion, advierte su formacion y camino que siguen. Podiéramos citar algun caso de prevision, en el que persona muy ilustrada de nuestra ciudad, hizo retirar un numeroso personal que debia trabajar en el campo, fiándose en el anuncio dado desde Nueva-York, de uno de los temporales que atravesaban el Océano con direccion á España. El temporal llegó á estas provincias el dia anunciado, y cuando, gracias al aviso del observatorio, la persona á que aludimos habia retirado las brigadas de trabajadores, que nada habiesen podido hacer en el campo.

Sirva este ejemplo á muchos propietarios y encargados de obras, que consultan los almanaques, y desdeñan los avisos de los observatorios meteorológicos.

Ejemplo del acierto que, por regla general, preside en las observaciones científicas del estado de la atmósfera, lo es el observatorio que nosotros hemos montado para el servicio particular de EL SERPIS, el cual, aunque modesto, no ha dejado hasta hoy de predecir con acierto y con la suficiente antelacion, los cambios del tiempo.

Ayer continuó el tiempo lluvioso, brillando solo durante un corto intervalo el sol, que se eclipsó enseguida para dar lugar á la continuacion de las lluvias.

Los labradores, que siempre se lamentan, empiezan ya á quejarse por exceso de aguas.

En el próximo domingo dará principio en el Ayuntamiento el alistamiento de los mozos para el próximo reemplazo del ejército.

Brillante y concurrida estuvo anoche, la funcion dada en el Teatro principal á beneficio de la Casa de Desamparados en construccion.

La hora á que entra en máquina nuestro número, no nos permite dar mas detalles por hoy.

Hemos recibido un ejemplar de una preciosidad tipográfica que ha publicado en la Coruña el conocido editor é impresor, nuestro paisano D. Vicente Abad.

Titúliase la obrita «Pontevedra y sus cercanías» y está impresa con caracteres casi microscópicos, habiendo obtenido en la exposicion regional del último de los puntos citados, el primer premio y único concedido á los trabajos de tipografía.

Honra al Sr. Abad la obra que ha te-

nido la galantería de remitirnos, y honra á la poblacion de Alcoy tener en provincias tan distantes, hijos tan inteligentes y que tan dignamente la representan.

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de la Sra. D.^a Maria de los Desamparados Salvadores, esposa del dignísimo promotor fiscal de este Juzgado Sr. D. Hermelando Ripoll y Caballero, fallecida á consecuencia de una larga y penosa enfermedad.

Apesar de lo desapacible del tiempo, al entierro asistió un gran número de personas distinguidas, que rindieron un tributo de respeto y afecto á la memoria de la finada y á su atribulada familia.

Reciban el Sr. Ripoll y sus hijos nuestro mas sentido pésame.

El domingo próximo se verificará privadamente, es decir, sin aparato, la inauguracion del nuevo centro artístico-recreativo *El Iris*, que se establece en la calle de Santa Elena núm. 4, en el mismo local que ocupaban las oficinas del Registro de la propiedad.

La inauguracion solemne se aplaza para mas adelante.

Continúan los dependientes de la municipalidad recogiendo las cédulas de empadronamiento, que oportunamente fueron repartidas, segun indicamos.

La temperatura máxima ayer observada, fué de 10°8; la mínima de 6°.

A las 9 de la mañana el calor era de 7°5; de 10°8 á la una de la tarde y de 9° á las 6 de la misma, segun el termómetro centígrado.

La presion barométrica disminuyó un tanto, marcando 760 mm.

El viento reinante el Este.

Continúa el tiempo metido en aguas, siendo probable que siga así, por haberse iniciado el anunciado temporal de Levante.

Recomendamos á los conserjes y camareros de las sociedades, mozos de los cafés, vigilantes nocturnos, y en general á todas aquellas personas que suelen felicitar en las próximas Pascuas de Navidad por medio de tarjetas ó papeletas, que en la imprenta de nuestro periódico se hacen con la mayor economía y con todo el esmero y buen gusto que se deseen.

Correo de Madrid

Correspondencia particular.

Madrid 1.º de Diciembre.

Solo hay noticias telegráficas del nuevo discurso que pronunció ayer en un banquete que le han dado en Lérida al señor Balaguer y por ellas se sabe que insistió en sus declaraciones de anteriores discursos respecto á que el partido constitucional (porque el Sr. Balaguer no se ocupa para nada de los fusionistas) antepone á todo y á todos la libertad.

No hay para que decir qué significa esta frase, como tampoco el recuerdo del señor Balaguer, de brindar por el presidente del comité provincial de Madrid, cuando dicho comité, compuesto exclusivamente de constitucionales, acaba de acordar por unanimidad no tomar parte activa en la rectificacion de las listas electorales. Comprendiendo sin duda el Directorio, que si desautoriza las declaraciones exclusivamente constitucionales del Sr. Balaguer, la fusion queda herida de muerte, parece resuelto á dejar que cada cual se exprese como lo juzgue oportuno, de igual manera que ha dejado á los comités de las provincias la iniciativa para que acudan ó no á las elecciones, segun lo estimen conveniente.

No creo que el disgusto que haya producido al general Martinez Campos el abandono que de su autoridad hace el Directo-

rio, le lleve al extremo de apartarse de la fusion, como indican algunos periódicos. Lo que sucederá á la fusion, es que mientras los constitucionales reproducen las declaraciones de los antiguos progresistas, de que están desheredados del poder, los centralistas y campistas, seguirán dando pruebas de monarquismo y dinastismo de mostrando que la fusion no es mas que una coaliccion pasajera de hombres políticos separados por principios políticos y por reglas de conducta.

La llamada cuestion del inglés, es la que priva sobre todas las demás en estos momentos en los círculos políticos. A los tribunales que entienden de este asunto; detallado en los periódicos, corresponde decidir si el inglés Mr. Forbes llegado á Madrid con un proyecto de arreglo de la deuda española, ha sido ó no víctima de una tentativa de estafa; pero de este suceso se desprende que cuantas noticias se hacen correr sobre los proyectos del señor Cos Gayor para el arreglo de la deuda española, son completamente aventuradas, como lo son tambien las jugadas de Bolsa que se funden en tales noticias.

El ministro de Hacienda ha demostrado que acerca del arreglo de la deuda si esta dispuesto á estudiar todos los proyectos que vean la luz pública, en cambio está decidido á no comunicar á nadie sus propias ideas hasta que las formule en proyectos de ley ante las cortes, en el caso de que seriamente piense en unificar las deudas.

Ya es público y notorio que las visitas hechas á S. M. el rey por el general Martinez Campos no han tenido trascendencia alguna política.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Francisco Javier c. y S. Mauro mr.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Barbara virg. y mr.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—A las 6 de la mañana se celebrará una misa con acompañamiento de órgano en el altar de la Sangre y Sto. Sepulcro.

Parroquia de S. Mauro.—Segundo de 40 horas y festividad del Sto. Titular. Se manifestará á las 6 y á las 9 se cantará la misa mayor á toda orquesta y sermón, asistiendo el M. I. Ayuntamiento. Por la tarde Vísperas y Completas y al anochecer reserva y procesion.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Consagrado el Sagrado Corazon de Jesús. Esta tarde se celebrará el ejercicio mensual con sermón por D. Miguel Vilaplana Pbro., letrillas y reserva.

Capilla del Sto. Hospital.—Esta tarde ejercicio en honor del Sagrado Corazon de Jesús,

Seccion mercantil.

Alcoy, 3 de Diciembre de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- PEL.	DI- NERO.	PA- PEL.	
Alicante.		114	Murcia.	114
Albacete.	114	Orense.	118	
Almeria.	518	Oviedo.	114	
Barcelona.	114	Palencia.	114	
Bilbao.	718	Pamplona.	1	
Badajoz.	1	Pontevedra.	114	
Burgos.	114	Palma.	114	
Cadiz.	718	Salamanca.	114	
Cartagena.	718	S. Sebastian.	1	
Coruña.	118	Santander.	1	
Córdoba.	112	Santiago.	118	
Castellón.	118	Sevilla.	718	
Granada.	1	Tarragona.	1	
Jaen.	114	Toledo.	112	
Jerez.	718	Valencia.	114	
Lérida.	1	Valladolid.	112	
Logroño.	1	Vigo.	1	
Lugo.	114	Vitoria.	112	
Madrid.	112	Zaragoza.	718	
Málaga.				
Paris 8 dias vista.	5.10.			
Londres 90 dias fecha.	48.65.			

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Roma 1.º

El «Diriott» dice que el gobierno ha recibido un telegrama de Valparaiso anunciando que 25000 infantes del ejército chileno con 500 caballos y 100 cañones salieron de Arica el 6 de noviembre con direccion á Pisco, donde llegaron, haciendo despues un movimiento sobre Lima.

El ejército peruano se ha organizado en dicha ciudad, de la cual iba á salir para hacer frente al enemigo.

Se añade que las fuerzas peruanas son superiores en cerca del doble á las chilenas, pues se componen, ademas del ejército regular, de la milicia nacional.

Londres 1.º

El marqués de Salisbury, ministro de Negocios extranjeros del anterior gabinete, ha pronunciado un notable discurso en Woodstock con motivo de la inauguracion de un club conservador.

Hablando de las cuestiones estereiores en que ha intervenido Inglaterra, censuró con bastante acritud la política seguida por el señor Gladstone, particularmente en los asuntos de Oriente.

Respecto á Grecia, el orador opinó que debia ponerse un límite á las pretenciones de esta potencia tocante á su engrandecimiento territorial, el cual no debe exceder de la Tesalia.

Ocupándose luego de la cuestion de Irlanda, acusó al actual gobierno de tener una política que calificó de indolencia.

Esto dará por resultado, segun dijo, á que tendremos que emprender la reconquista de Irlanda ó abandonar dicha isla.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 2 Diciembre.

El general Martinez Campos niega que tenga el propósito de separarse de los fusionistas.

En el consejo de ministros que se ha celebrado hoy ha quedado acordada la apertura de las Cortes para la fecha que se indicó.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21-75.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena 5.

AVISO.

Desde el dia 24, sale de la posada de la Viuda el coche titulado «El Competidor» á las cinco de la mañana, entrando á las doce de la misma en Alicante, y de la capital saldrá á las seis de la mañana entrando en esta ciudad á las dos de la tarde.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Alpargatería.
D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.

Cafés y fondas.
D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.

Constructor de cajas carton.
D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.

Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado 2.

Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.
Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)

Farmacias.
D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1.
D. Tomás Giner, Mercado 6, (Suceso de Alalol.)

Lampistería.
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.
PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela 8, D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Modas.
Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo 16.

Peluquerías.
D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó.)

Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.

Relojería y depósito de máquinas Singer.
D. Vicente García, s. Nicolás, 4.

Sombrererías.
D. Agustín Jarque, Mercado 10.

Sastrerías.
D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.

Zapatería.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

TIENDA DE LA PURISIMA DE JOSE VALERO. 5, Mercado, 5.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar á sus muchos parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente del País y Estrangero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están: Lanas para señora, abundante surtido en diferentes tipos y calidades; precios desde 1 á 14 rs. vara. Completo surtido de adornos para vestidos, altas novedades, desde 6 á 32 rs. vara. Pañuelería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino negras, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Banovas de piqué, Bayetas, Bayetones en todos anchos y colores. Granadinas lisas y labradas. Velos para mantillas, desde 5 á 100 rs. uno. Tamisé en todos anchos, y lo mismo en merinos. Bufandas, Pañuelería de seda para la cabeza y cuello. Zarazas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos. Manteles, Servilletas y Toallas. Telas para colchones, de algodón y de hilo adamas-cadas. Guindas y Mallorcas. Pañuelos de merino bordados y de la China, gran colección. Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchas. Cortinajes bordados y de Croixé, alta novedad. Lienzos de Rentería y Coutray para almohadas. Cortes de Sábanas de hilo, todo un ancho, de 40 á 160 rs. Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astracán, lana, Terciopelo de seda y otras clases, desde 10 á 120 rs. una.

Importante para los caballeros.
De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 26 á 84 rs. vara: además un completo surtido de cortes pantalón, desde 34 á 140 rs. uno, como también Tricots, Elasticotines, Tupelines, odo á precios muy convenientes.

Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licores procedentes de Burdeos, como depósito exclusivo, los cuales se espondrán desde 7 rs. botella en adelante.

También se ha recibido Cerveza de la marca Paleale á 5 rs. botella; como también Ginebra legítima de la Campana, á 12 rs. tarro.

VENTA.

Se venden dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos. En esta Administración darán razón.

Casa.

Se alquila una en punto céntrico de esta ciudad y el mas apropiado para cualquier establecimiento de comercio. En la misma ha estado acreditada por espacio de mas de cincuenta años una acreditada tienda de tejidos. Para informes, dirigirse á D. Rafael Barceló, calle de San José núm. 29.

Venta.

Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conservación. Darán razón en la Admon de este periódico.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA DE DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera, diríjase con carta certificada á MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

AVISO IMPORTANTE.

En el Café de las Columnas se acaban de recibir vinos generosos que se esponden á los siguientes precios.

Pedro Jimenez.	12 reales botella
Moscatel.	10 » »
Málaga seco.	10 » »
Jerez id.	10 » »

También se han recibido licores del país y extranjeros que se esponden á precios sumamente económicos.

PASTILLAS PECTORALES DE MERINO.

Infalibles y superiores á todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra ú otras dos á la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por día. Para los niños, media, una ó dos según la edad. Precio 2 rs. el paquete. DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo. Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

ACEITES ESPECIALES para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, á la par que el mas económico; por sus sin competencia siguientes precios de venta:

Clase superior secante para la estampación de purpurinas.	á 16.50 rs. kil.
Id. para tintas de color.	á 14 « «
Id. tintas negras.	á 13.50 « «

Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

NO MAS SABAÑONES

Interesante á la humanidad.

POMADA DE MARTIN, recibida por primera vez en esta ciudad, cura sin dolor y sin consecuencias sensibles con dos ó tres unturas; afina el cutis, evita los sabañones, las grietas, granos, toda escamosidad y enfermedades de la piel; cura las llagas cancerosas y de toda procedencia, los reumas, ataques nerviosos, contusiones y heridas, quemaduras de fuego, de agua y de materias inflamables; dolores de muelas (no se las arranquen Vds. jamás! Véase el prospecto de esplicaciones que se acompaña á cada bote de 6 rs. con varios ejemplos y testimonios irrecusables que prueban su buen éxito. Depósito en las principales farmacias de España: en Alcoy, Botica del Campanar.

HOSPEDERIA DE LA UNION

El dueño de este establecimiento tiene el honor de anunciar al público en general y á los Sres. Viajeros en particular, que, deseoso de complacer á sus favorecedores, ha introducido importantes mejoras en el mismo, pudiendo desde hoy competir con los establecimientos mas acreditados de su clase. Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de esta casa.

10—S. Nicolás—10

JAIME SEGUÍ SANZ ALCOY.

Comisiones. Consignaciones, Tránsitos. Reespediciones para toda Europa, América é Indias. Transportes por vias terrestres y marítimas de domicilio á domicilio. Fletamentos de buques de vela y vapor en el puerto de Alicante. Combinación con la Gran Compañía Franco-Española de Vapores entre Cete y Alicante para el embarque de vinos á precios económicos. Esta casa ofrece á sus numerosos amigos un esmerado servicio para todos los puntos indicados, pues para ello cuenta con sobrados elementos y con sus corresponsales acreditados. En Alicante. Antonio Carratalá Dessia. « Barcelona, Puig Navarro y C. y José Gasset y C. « Cete, Bartolome Rigaut. « Marsella, Bernex Bourgogne y C. Esta casa también se encarga de retirar notas de los almancen de Alicante para entregar en estos domicilios y vice-versa á precios económicos. En cargo de camionage para este servicio Andrés Torregrasa de Alicante.

CÁPSULAS Y GRAGEAS De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Cougheluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vértigos, Validos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases. Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

IMPORTANTE

D. Mariano Gomez, Doctor en Medicina y Cirujía dental, dentista de Cámara y Subinspector del distrito.

Uno de los adelantos de este arte dental que está alcanzando en los Estados- Unidos el mas brillante éxito, por superar en todos conceptos á los demás sistemas conocidos hasta el presente, tanto por su ligereza como por su flexibilidad, elegancia y por ser inquebrantables; pues están llamando la atención del mundo civilizado por su perfeccion y solidez, es el sistema de dentaduras base celuloide.

Dentaduras completas de 40 duros una á 300. Dientes sueltos de 40 reales uno á 120. El que padece indigestiones ó no puede comer la mayor parte de los alimentos es porque él quiere.

calle del Mercado 1.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendadas.

Depósito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

PETROLEO EN CAJAS

refinado en América.

Caja 98 rs.—Cántaro 30 rs.—Micheta 16 cuartos.

PETROLEO EN BARRILES

refinado en España.

Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs. Droguería del Moro, calle del Mercado, 2.

PASTELES DE CARNE.

Los tan acreditados de las hijas de Peidro á 28 y 24 rs. docena. Calle S. Juan 3, piso principal.

GERANINA.

(Medicamento anestésico y corroborante del doctor Terrades, premiado con diploma de mérito y progreso.)

Es el gran remedio de la *gastralgia* (dolor de estómago) aunque vaya acompañada de vómitos. Calma en un momento los *retortijones intestinales*; la *diarrea cólerica*; la *odontalgia* cuando es muy dolorosa y los *cólicos uterinos* tan frecuentes en las jóvenes á la aparición de las reglas, cuya expulsion regulariza. Conviene especialmente al bello sexo y en general á toda persona débil, nerviosa y delicada.

En su confeccion no entra absolutamente ninguna sustancia narcótica ni peligrosa para la salud.

Precio 10 rs.—Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

ALCOY, STA. ELENA 5, BAJO.

BAÑOS SULFUROSOS EN CASA

con el

Azufre líquido volcanizado

DEL DR. TERRADES,

premiado con diploma de mérito y progreso.

Con el AZUFRE LIQUIDO VOLCANIZADO del Doctor Terrades pueden tomar los baños sulfurosos las familias en sus casas, con igual resultado y propiedades que los baños sulfurosos naturales. Pr. 10 rs. frasco para dos baños.

Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

Alcoy, Sta. Elena 5, bajo.